VOLUNTARIADO

ASOCIACIÓN PARA LA PROTECCIÓN Y GESTIÓN DEL MEDIO AMBIENTE

Trabajos en la cuenca media del Tajo

La Asociación para la Protección y Gestión del Medio Ambiente (AGES-MA) es una entidad conservacionista fundada en el año 2000 en Talavera de la Reina que está integrada por un nutrido grupo de entusiastas con una larga trayectoria en la conservación y divulgación del medio ambiente. Participa en el Programa de Voluntariado en Ríos del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino desde la primera convocatoria en 2007, lo que hace posible que podamos seguir llevando a cabo acciones de voluntariado de forma efectiva en el entorno del río Tajo.

Las acciones que hemos realizado en las pasadas ediciones (años 2007 y 2008) se centraron en la limpieza de márgenes de ríos y embalses, reforestación de riberas, actuaciones educativas, edición de material impreso y didáctico, etc. En total hemos actuado en más de 20 puntos ribereños de los ríos Alberche, Gébalo, Tiétar, arroyo Portiña, arroyo Alcubillete y el propio río Tajo en diferentes tramos. Hasta la fecha se han retirado cerca de 20.000 kilos de residuos que estaban esparcidos en las márgenes de los ríos mencionados, siendo depositados en la Planta de Tratamiento de Residuos Urbanos.

Por otro lado se han puesto más de 25 carteles informativos en lugares estratégicos sobre la necesidad de mantener cuidadas y limpias las márgenes y las riberas; se han editado más de 3.000 pósters, trípticos y cuadernillos didácticos y se ha llegado de manera directa a cerca de seiscientas personas entre adultos y escolares, buscando su concienciación en la valoración positiva de los tesoros ambientales que encierran nuestras masas de agua y el compromiso con su conservación.

Habría sido muy difícil de realizar todas estas acciones en tan corto espacio de tiempo si no se hubiera contado con el respaldo del mencionado programa de Voluntariado en Ríos.



Miembros de AGESMA ante los residuos extraídos después de una jornada de limpieza.

La valoración que hacemos desde AGESMA al respecto es realmente positiva.

Implicación de los pescadores

En el presente año 2009 queremos hacer extensibles nuestras acciones en coordinación con la Confederación Hidrográfica del Tajo para contribuir a solucionar un problema que a nuestro juicio merece todos nuestros esfuerzos: la proliferación de especies piscícolas foráneas introducidas en nuestros ríos y embalses y el grave problema que ello supone para las especies autóctonas que ven reducidas de manera significativa sus posibilidades biológicas y ecológicas.

Para ello proponemos acciones concretas de información y actuación directa sobre el colectivo de pescadores, en nuestra opinión, muy implicado en el tema, mediante acciones de información y concienciación en los propios puestos de pesca, buscando el compromiso de quienes se acercan a nuestras masas de agua de interior y comprueban que por

desgracia cada vez son más frecuentes estas especies que están acabando con nuestra rica fauna piscícola.

Desde AGESMA aplaudimos el esfuerzo y empeño que el Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino pone en el programa de Voluntariado en Ríos, que este año 2009 ya cumple su tercera edición, porque sabemos que los medios fluviales han padecido quizá como ningún otro elemento natural la desidia y el abandono de una sociedad que históricamente les ha dado la espalda: sobreexplotación, deforestación, contaminación, escombreras, introducción de especies foráneas y un largo etcétera han disminuido sus valores ambientales. Pero también sabemos que una de las formas más sinceras, gratificantes y educativas para revertir estos problemas es sin duda el voluntariado ambiental por el que todos debemos seguir apostando.

Fernando Cámara Orgaz,

Presidente de la Asociación para la Protección y Gestión del Medio Ambiente